

LE BULLXPRESS

Bulletin des membres de la CCIRN



ccirn | Mot de votre président



Jean-Claude Loranger, président du conseil de la CCIRN, directeur général à la Caisse Desjardins Rouyn-Noranda

Faudrait en revenir un moment donné

L'annonce des assouplissements consentis à la Corporation minière Osisko par le gouvernement du Québec est une bonne nouvelle. Au cours des derniers mois, nous avons souvent demandé au gouvernement d'étudier les projets à la pièce et de ne pas prendre de décision en faisant du mur à mur, pour tenir compte des particularités de tout un chacun.

Cette ouverture d'esprit est à nouveau accompagnée d'une levée de boucliers de groupes, dont certains ont accusé le gouvernement de ne pas défendre l'intérêt public.

Ce genre de sorties publiques deviennent de plus en plus fréquentes, c'est à la limite du harcèlement. J'ai également observé une constante dans les commentaires des opposants sur les médias électroniques. La majorité de ceux-ci sont faits par des gens qui viennent de l'extérieur de l'Abitibi-Témiscamingue. Certains ne sont jamais venus dans notre région et de surcroît, n'ont jamais mis les pieds dans une mine. Et dire qu'avant la hausse du prix de l'or, personne des grands centres ne s'intéressait à l'industrie minière dans notre région. Ils sont maintenant plusieurs à vouloir notre bien. Je crois que collectivement, nous sommes assez intelligents pour penser par nous-même. Évidemment tout est perfectible, mais notre cohabitation avec l'industrie minière depuis 1926 nous confère certainement ce droit.

Pour ma part, je tiens à rappeler que le dossier a été étudié par le ministère des Ressources Naturelles et de la Faune et le ministère de l'Environnement et du Développement Durable, dont les ministres titulaires sont respectivement Martine Ouellet et Yves-François Blanchet. Sachant que ces derniers sont reconnus comme des personnes TRÈS soucieuses de l'environnement, je suis convaincu que le dossier de Canadian Malartic a été étudié minutieusement et que la décision n'a pas été rendue à la légère.

Notre député fait le point

Le 15 février, nous avons reçu M. Gilles Chapadeau, député de Rouyn-Noranda-Témiscamingue depuis bientôt six mois. Il a profité de la tribune pour aborder les dossiers chauds du moment. C'est avec plaisir que nous avons appris sa volonté de faire en sorte que les coupures de postes chez Hydro-Québec soient faites ailleurs qu'en Abitibi-Témiscamingue; de s'assurer que les investissements nécessaires soient faits pour des voies de dépassement sur la route 117, en respect avec les prévisions du MTQ. (suite au verso)

C'est tout Desjardins qui appuie les entreprises et leurs actionnaires.



Desjardins
Centre financier aux entreprises



Desjardins
Services de gestion des avoirs

Pour en savoir plus, composez le 819.762.0966.

Une chambre dynamique

La CCIRN est un regroupement volontaire de gens d'affaires, de commerçants (plus de 1 100 membres) et toute personne qui partage sa mission et sa vision. Elle est financée par ses cotisations, ses commanditaires et les revenus de ses activités.

Mot du président (suite)

La question des redevances minières a été discutée. M. Chapadeau a indiqué qu'une décision serait prise en tenant compte des consultations du forum minier, qui aura lieu à la mi-mars. Je lui ai réitéré qu'il est urgent qu'une décision soit prise rapidement, afin de dissiper le climat d'incertitude qui nuit aux investissements miniers au Québec. Nous sommes loin d'être alarmistes, car au moment de mettre ce bulletin sous presse, l'Institut Fraser, via un sondage, a confirmé que le Québec minier n'attire plus autant les faveurs des investisseurs, qui préfèrent désormais l'Alberta et le Nouveau-Brunswick.

L'occasion était belle pour souligner l'importance du centre de radio-oncologie à Rouyn-Noranda, déjà annoncé par le gouvernement libéral, mais sans réserver le financement nécessaire à sa réalisation. Il va sans dire que j'ai rappelé qu'il serait inacceptable que le projet soit reporté.

Route de la Baie-James

Au cours des derniers jours, j'ai écrit au ministre des Transports, Sylvain Gaudreault, pour le sensibiliser à l'importance de ne pas négliger la route 117, mais également la route de la Baie-James. J'ai fait valoir qu'il s'agit d'un tronçon routier dont l'usage n'est plus réservé qu'à Hydro-Québec : les communautés crie, des projets miniers en construction et des compagnies d'exploration minière utilisent ce lien privilégié entre le Nord-du-Québec et notre région.

Il y a urgence que le gouvernement prenne les moyens nécessaires pour que cette route soit bien entretenue et qu'elle fasse l'objet de réparations majeures. Des transporteurs nous ont même confié qu'ils refusent des contrats pour éviter cette route, pour ne pas endommager leurs véhicules. Il est donc essentiel que nos élus règlent ce dossier dès maintenant. Il ne s'agit pas que de la sécurité des usagers, mais aussi d'un outil de développement économique.

Éducation supérieure

La rectrice de l'UQAT, Johanne Jean, est revenue satisfaite du Sommet sur l'éducation supérieure. C'est une nouvelle encourageante et j'espère que les prochains mois, alors que les différents chantiers vont s'articuler, donneront raison à son optimisme.

Je réitère ici l'appui de la Chambre de commerce, tant à l'UQAT qu'au Cégep de l'Abitibi-Témiscamingue, afin qu'ils demeurent des acteurs de premier plan en région. Il s'agit de modèles très évocateurs dans le système d'éducation et le gouvernement a le devoir de donner des moyens à ces institutions de poursuivre leur mission, sans avoir à se soucier de coupes budgétaires.

Félicitations à...

M. **Jean-Yves Baril** pour la présidence d'honneur de la campagne de financement 2013 de La Fondation hospitalière du Centre de santé et de services sociaux de Rouyn-Noranda;

M. **Denis Cimon**, promu à titre de vice-président, services techniques, chez Osisko;

M. **Éric Tremblay**, promu à titre de directeur général de la mine Canadian Malartic;

Xstrata Cuivre Canada, fonderie Horne, pour sa contribution de 100 000 \$ au Petit Théâtre du vieux Noranda dans le cadre de sa campagne de financement et pour son don de 250 000 \$ à la Commission scolaire de Rouyn-Noranda;

L'équipe de la **Fête d'hiver** qui, encore cette année, a connu un immense succès avec une hausse d'achalandage durant l'événement;

Tous les **bénévoles et organisateurs** pour le succès de la 30^e finale régionale centralisée des Jeux du Québec.

Comaxat

Voyez dès maintenant les appels d'offres en cours d'Hydro-Québec sur le site du Comité de maximisation des retombées économiques en l'Abitibi-Témiscamingue.

Visitez le www.comaxat.com, sous l'onglet projets majeurs.

TVC 9

Les lauréats du gala des Extras 2012

« Pensons BIG... pour nous dépasser ». Cindy Caouette rencontre pour vous les lauréats du 33^e Gala Extra de la Chambre de commerce et d'industrie de Rouyn-Noranda! Ne manquer pas l'émission du 28 mars, 18h, sur les ondes des TVC9!

Activités de la CCIRN à venir

Tout le monde en parle... des PME de Rouyn-Noranda



C'est le vendredi 22 mars prochain, au Petit Théâtre, qu'aura lieu le troisième Tout le monde en parle... des PME de Rouyn-Noranda de l'année! Venez en apprendre davantage sur Familiprix Émilie Mikolajczak, le Golf l'Avantage, Compu Sport inc. et Proximédia!

Visitez le www.ccirn.qc.ca/toutlemondeenparle pour voir les éditions précédentes!

Activités et informations d'autres organisations

Le Salon du cuivre

Xstrata Cuivre Canada, fonderie Horne, a l'honneur de vous convier à un événement unique au Québec.

Le Salon du cuivre, qui se tiendra les 7, 8 et 9 mars prochains, rassemblera sous le même toit (Centre de congrès) des exposants ayant en commun une passion pour l'un des plus vieux métaux utilisés et travaillés par l'homme, LE CUIVRE.

Un salon d'envergure où expositions, conférences, spectacles et formations feront briller les multiples applications du cuivre.

Pour plus d'information, visitez le www.salonducuire.com.

Les Phénix de l'environnement 2013

Faites valoir vos réalisations en lien avec la protection de l'environnement d'ici le 8 mars en soumettant votre candidature aux Phénix de l'environnement!

Cette année, 12 prix Phénix seront attribués dans les catégories suivantes : Municipalités et organismes municipaux; Entreprises; Organismes à but non lucratif, Institutions autres que scolaires et associations; Établissements d'enseignement et Jeunes.

De plus, cette année, une toute nouvelle distinction, soit le prix du ministère des Finances et de l'Économie (MFEQ), sera remise à une entreprise ayant procédé à la « mise en œuvre d'une démarche stratégique de développement durable ».

Pour plus d'informations, visitez le www.phenixdelenvironnement.qc.ca.

Une alternative souvent méconnue pour combler les besoins de main-d'œuvre en région

Vision-Travail Abitibi-Témiscamingue est un service spécialisé en main-d'œuvre dont la mission est de développer l'employabilité des personnes aux prises avec des difficultés d'intégration sur le marché du travail. Véritable partenaire d'Emploi-Québec, l'organisme œuvre depuis 1985 dans six (6) localités de la région et compte une vingtaine d'employés.

Parmi les clientèles desservies, on retrouve entre autres des personnes handicapées. Or, malgré les limitations physiques, intellectuelles, sensorielles ou psychiques qu'elles peuvent vivre, ces personnes constituent une main-d'œuvre qualifiée, souvent méconnue et tout aussi précieuse pour les employeurs de la région.

Pour plus d'information, 819 797-0822 ou visitez le www.vision-travail.qc.ca. Ces services sont gratuits !

TVC 9 (suite)

Tout le monde en parle... des PME de Rouyn-Noranda

Retrouvez l'animateur Bertrand Boucher et son fou du roi, Pierre Maheux, dans cette adaptation. Tout le monde en parle des PME de Rouyn-Noranda, l'évènement qui permet aux invités de présenter leur entreprise et de parler de leur expérience en affaires. Ne manquez pas les prochaines diffusions, les 7 et 21 mars sur les ondes de TVC9!

Rappel d'adhésion

La CCIRN vous rappelle qu'il est important de ne pas oublier de renouveler votre abonnement pour profiter pleinement des avantages aux membres. Le Programme d'aide aux entreprises du régime des Chambres de commerce en est un exemple! Consultez la brochure à cet effet.

Consultez également les tarifs offerts par Dicom aux membres en règle de la CCIRN.

D'une entreprise à l'autre

La force de notre réseau au service de votre croissance.

La Chambre vous offre la possibilité, par son service « D'une entreprise à l'autre », de faire la promotion de vos produits et services.

Grâce à la Chambre, vous pouvez ainsi rejoindre une clientèle d'affaires via le Bullxpress.

Pour réservation et information, veuillez communiquer avec Micheline Hatin au 819 797-2000, poste 225.

Nos remerciements à...

Merci à l'équipe de Dicom Express, transporteur officiel de la CCIRN, pour son excellente collaboration.



Le Bullxpress est là pour vous!

Faites-nous part de votre nouvelle et nous en informerons la communauté d'affaires selon l'espace disponible dans le bulletin. Envoyez-nous un court texte et une photo (si possible) par courriel à francis.bisson@ccirn.qc.ca.

Une première expérience de travail et un été inoubliable!

SADC

Société
d'aide au développement
des collectivités
DE ROUYN-NORANDA

Développement économique Canada
appuie financièrement la SADC.

Pour la troisième année, la SADC en collaboration avec le Centre ressource jeunesse, organise une Coopérative jeunesse de service (CJS).



Ce programme s'adresse aux jeunes de 12 à 17 ans qui désirent vivre une expérience de travail tout en se familiarisant avec les notions de base de l'entrepreneuriat.

En créant leur propre entreprise, les coopérateurs développent leadership et créativité tout en gagnant quelques sous! Voilà une belle façon de passer un été vraiment « hot »!

Pour plus d'information, communiquez avec Julie Gauthier au 819 797-6068 ou par courriel au coopjeunesse@hotmail.com.

Programme d'apprentissage en milieu de travail

Emploi

Québec

Abitibi-
Témiscamingue



Le Centre local emploi de Rouyn-Noranda tient à souligner l'implication de l'entreprise Artdec inc. pour la réussite du Programme d'apprentissage en milieu de travail qui a permis à monsieur René Carrier

d'acquérir une formation en milieu de travail et recevoir un certificat confirmant ses compétences comme compagnon. La remise du certificat a eu lieu le 18 octobre 2012.

De gauche à droite: Monsieur René Carrier, certificat compagnon et Madame Lucette Rancourt, agente d'aide aux entreprises, Centre local d'emploi de Rouyn-Noranda.



48^e Nord International a le vent dans les voiles



Le printemps qui arrive apporte avec lui une période de foires commerciales beaucoup plus achalandée que le reste de l'année. C'est avec beaucoup d'enthousiasme que 48^e Nord International entame cette saison qui sera très occupée!

Le tout débutera en mars, par l'accueil en région d'une délégation en provenance des Territoires du Nord-Ouest. Début mai, ce sera le tour du congrès de l'ICM qui se tiendra à Toronto.

Comme à chaque année, 48^e Nord International sera en charge de corridor représentant la délégation québécoise au sein de cette foire commerciale. Puis, plus tard en mai, ce sera le tour du « *Canadian Mining Expo* », aussi connu sous le nom de « *Big Event* », qui a lieu chaque année à Timmins. 48^e Nord International y offrira un forfait clé en main qui inclut kiosque, visites de mines, conférences, séminaires d'information, ainsi qu'une campagne publicitaire ciblée afin de bien faire connaître les entreprises québécoises dans le marché du nord de l'Ontario. En septembre, trois (3) projets sont présentement en train d'être travaillés : MEMO Kamloops, Perumin Arequipa ainsi que Exposibram à Belo Horizonte, au Brésil.

N'hésitez surtout pas à communiquer avec nous si vous avez besoin de plus d'informations sur l'un ou l'autre de nos projets !

La Chambre remercie ses partenaires piliers



WWW.CCIRN.QC.CA

WWW.CONCOURSEXTRA.QC.CA

Design : Réjean Lavoie Montage : Christian Matte Rédaction : Francis Bisson et Christina Matte

Pour nous joindre :

Téléphone: 819 797-2000 Télécopieur: 819 762-3091
Courriel: reseau@ccirn.qc.ca

Chambre de commerce et d'industrie de Rouyn-Noranda
70, Avenue du Lac, Rouyn-Noranda Québec J9X 4N4

